
Druck: 03.10.2013 10:14 Uhr 

 

 
 

Kreistagsbüro, E-Government 

 
 

Ergebnisniederschrift 
 

über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses (SKSA/IX-014/2013) 
des Landkreises Darmstadt-Dieburg 

 
am 19.09.2013, 15:03 Uhr bis 16:48 Uhr, 
Sitzungszimmer Gersprenz, Raum 4013, 

Kreishaus Darmstadt, Jägertorstraße 207, 64289 Darmstadt 
 

- - - 
 

Tagesordnung 
 

TOP Betreff 

Öffentlicher Teil 

 1. Vorbereitung der Kreistagssitzung 

 1.1. "Gut" -Das Förderprogramm für Vereine im Landkreis Darmstadt-Dieburg- 
Übernahme von Bürgschaften  
Schützenverein 1954 Reinheim e.V. 
Vorlage: 1632-2013/DaDi 

 1.2. Sanierung Gehweg vor der Kennedy-Schule in Münster  
Antrag Die Linke 
Vorlage: 0854-2012/DaDi 

 1.3. Verbesserung der räumlichen Situation in der MPS in Groß Umstadt  
Antrag FW-PP 
Vorlage: 1710-2013/DaDi 

 1.4. Fortführung der Schulsozialarbeit an Schulen  
Antrag SPD, Grüne 
Vorlage: 1725-2013/DaDi 

 2. Kenntnisnahmen 

 2.1. Jugendsozialarbeit (Schulsozialarbeit) an Förderschulen 
Vorlage: 1516-2013/DaDi 

 2.2. Jugendsozialarbeit an Schulen 
Vorlage: 1536-2013/DaDi 

 2.3. Schulversuch an der Landrat-Gruber-Schule in Dieburg: 
Errichtung einer Schule für Erwachsene (Abendrealschule) mit beruflichem 
Schwerpunkt Sozialpädagogik 
Vorlage: 1630-2013/DaDi 
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 2.4. Zentren für schulische Erziehungshilfe 
Vorlage: 1563-2013/DaDi 

 2.5. Umsetzung und Betrieb der Mittelstufenschule an der Otzbergschule ab dem 
Schuljahr 2014/2015 
Vorlage: 1646-2013/DaDi 

 2.6. 3. Schulabgangsbefragung im Landkreis Darmstadt-Dieburg 
Vorlage: 1647-2013/DaDi 

 2.7. Schulorganisationsänderung - Rückkehr zur 6-jährigen Organisation des 
Gymnasialzweiges (G9) an der Hessenwaldschule Weiterstadt zum Schuljahr 
2014/15 
Vorlage: 1684-2013/DaDi 

 3. Schulbauprojekte 

 4. Gemeinsamer Schulentwicklungsplan 

 5. Vorstellung der Schulbauleitlinien 

 6. Mitteilungen und Anfragen 
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Anwesende 

 Fraktion der SPD 

 Frau Bürgermeisterin Gabriele Coutandin  

 Herr Martin Griga  

 Herr Bürgermeister Andreas Larem ab TOP 1.3 (15.09 Uhr) 

 Herr Alexander Ludwig Vertreter für Abg. Geier, bis TOP 5 (16.25 
Uhr) 

 Herr Matti Merker  

 Herr Bürgermeister Joachim Ruppert  

 Fraktion der CDU 

 Herr Heiko Handschuh Vertreter für Abg. Landrock 

 Herr Sven Holzhauer ab TOP 1.3. (15.09 Uhr) bis TOP 3 (16.13 
Uhr) 

 Herr Sebastian Rouven Sehlbach  

 Herr Waldemar Stetter  

 Herr Rainer Steuernagel  

 Fraktion von Bündnis90/Die Grünen 

 Herr Prof. Dr. Friedrich Battenberg ab TOP 1.2 (15.06 Uhr) bis TOP 5 (16.30 Uhr) 

 Frau Susanne Hoffmann-Maier Vertreterin für Abg. Schimpf-Reeg 

 Frau Barbara Walter  

 Fraktion der FDP 

 Herr Horst Schultze  

 Fraktion der FW-PP 

 Herr Karl-Heinz Prochaska  

 Fraktion von Die Linke 

 Herr Arno Grieger Beratendes Mitglied (§ 33 HKO i. V. m. § 62 
Abs. 4 S. 2 HGO) 

 Kreistagspräsidium 

 Frau Barbara Roos  

 Herr Fraktionsvorsitzender Norbert Rücker  

 Kreisausschuss 

 Frau Erste Kreisbeigeordnete Rosemarie Lück  

 Herr Kreisbeigeordneter Christel Fleischmann  

 Herr Kreisbeigeordneter Uwe Bülter  

 Herr Kreisbeigeordneter Marco Hesser  

 Herr Kreisbeigeordneter Rolf Meyer  

 Herr Kreisbeigeordneter Georg Theiß  

 beratende Mitglieder 

 Herr Ottmar Haller  

 Herr Till Stöckmann  

 
 

Abwesende 

 Fraktion der SPD 

 Frau Catrin Geier  

 Fraktion der CDU 
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Abwesende 

 Herr Winfried Landrock  

 Fraktion von Bündnis90/Die Grünen 

 Frau Iris Schimpf-Reeg  

 beratende Mitglieder 

 Herr Kemal Kayurtgan  

 
 
Vorsitzender Griga stellt fest: 
 

1. Die Einladung zur Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses ist form- und 
fristgerecht ergangen. 

2. Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss ist beschlussfähig. 
3. Vorsitzender Griga verweist auf die aktualisierte Tagesordnung. Weitere 

Änderungswünsche werden nicht erhoben. 
4. Einwände gegen die Ergebnisniederschrift der 13. Sitzung des Schul-, Kultur- und 

Sportausschusses wurden nicht erhoben. 
5. Schriftführerin ist Nicole Mally. 
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Protokoll 

des öffentlichen Teils 
 

Beschluss zu TOP  1. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Vorbereitung der Kreistagssitzung 

Beschluss:  
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Beschluss zu TOP  1.1. 
Vorlage-Nr.: 1632-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 530-001 

Betreff: "Gut" -Das Förderprogramm für Vereine im Landkreis Darmstadt-Dieburg- 
Übernahme von Bürgschaften  
Schützenverein 1954 Reinheim e.V. 

Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Landkreis Darmstadt-Dieburg übernimmt entsprechend dem mit den Sparkassen Darmstadt und 
Dieburg sowie anderen Banken abgeschlossenen Bürgschaftsrahmenvertrages eine 
Ausfallbürgschaft für das nachstehende Vereinsdarlehen: 
 

Lfd. 
Nr.: 

Darlehen/ 
Laufzeit 

Darlehennehmer Darlehensgeber Verwendungszweck Besicherung der 
Sparkasse/Bank 

31. 18.000,-
EUR / 
11 Jahre u. 
4 Monate 

Schützenverein 
1954 Reinheim e.V. 

Sparkasse 
Dieburg 

Kauf einer 
Schießanlage 

Grundschulden über 
17.000,- Euro am 
Vereinsgelände 

 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 

SPD                      
Grüne  1         1 

CDU                      
FDP                      

FW-PP                       
Linke                       

Fraktionslos                      
  

Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.2. 
Vorlage-Nr.: 0854-2012/DaDi 

Aktenzeichen: 290-008 

Betreff: Sanierung Gehweg vor der Kennedy-Schule in Münster  
Antrag Die Linke 

Beschluss: zurückgezogen 
 
Abg. Grieger (Linke) teilt für den Antragsteller mit, dass der Antrag nach der Berichterstattung des 
Kreisbeigeordneten Fleischmann in der Sitzung des Infrastruktur- und Umweltausschuss 
zurückgezogen wird. 
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Kreisausschuss wird aufgefordert, umgehend für die Sanierung des Gehwegs vor der 
Kennedy-Schule in der Stettiner Straße in Münster (etwa 100 m) zu sorgen. 

2. Die erforderlichen Mittel werden im Nachtragshaushalt etatisiert. 
3. Eventuelle Fragen der Zuständigkeit mit der Gemeinde sind nachrangig zu behandeln.   
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Beschluss zu TOP  1.3. 
Vorlage-Nr.: 1710-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 224-001 

Betreff: Verbesserung der räumlichen Situation in der MPS in Groß Umstadt  
Antrag FW-PP 

Beschluss: zurückgestellt 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt einen Bericht zum aktuellen Sachstand des Max-Planck-
Gymnasiums in Groß-Umstadt.  
Er erklärt, dass für das Max-Planck-Gymnasium angestrebt ist, von der momentan praktizierten 
Lösung des Teammodells wieder zu einem Stammklassenprinzip zu gelangen.  
 
Weiter teilt er mit, dass von Seiten des Schulträgers Kaufabsichten für die Pestalozzischule, das 
Diakoniegebäude und den angrenzenden Pavillon des Kindergartens bestehen. Kreisbeigeordneter 
Fleischmann berichtet, dass hierfür zunächst Ersatzräume für die derzeitigen Nutzer geschaffen 
werden müssen. 
 
Er teilt mit, dass für die Nutzung der Räume unter dem Dach als Klassenräume eine 
Machbarkeitsstudie in Auftrag gegeben wurde, deren Prüfungen noch nicht abgeschlossen sind. Er 
berichtet von der Notwendigkeit der Schaffung eines ersten Rettungsweges. 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann erklärt, dass das Raumproblem in überschaubarer Zeit lösbar ist. 
 
Weiter berichtet er über die derzeit durchgeführten Sanierungsmaßnahmen, die Ergebnisse einer 
Schadstoffmessung und den Einbau einer Lüftungsanlage im naturwissenschaftlichen Trakt. 
 
Abg. Prof. Dr. Battenberg (Grüne) beantragt, den Antrag zurückzustellen. 
 
Nach Abstimmung stellt Vorsitzender Griga fest, dass der Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
dem Kreistag einstimmig empfiehlt, den Antrag zurückzustellen und in einem halben Jahr erneut 
aufzurufen.   
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreistag beauftragt die Verwaltung, für das Max-Planck-Gymnasium, eine Gesamtkonzeption 
zur zeitnahen Lösung der Raumprobleme, unter Einbezug des Gesamtgeländes und der 
angrenzenden Liegenschaften der evangelischen Kirche, zu erstellen und unverzüglich zur 
Umsetzung zu bringen. 
 
Folgende Grundsätze sind bei der Konzeption zu berücksichtigen: 
 

 Das Schulgelände soll in sich geschlossen bleiben. Die Anmietung der „Pestalozzischule“ 
kann nur als temporäre Lösung der Raumprobleme dienen. 

 Die fehlenden Räume sollen durch Ausbau und Optimierung vorhandener 
Gebäudeinfrastruktur erreicht werden. 

 Das Schulgelände ist durch den Erwerb von unmittelbar in der Nachbarschaft gelegenen 
Liegenschaften zu erweitern. 

 Berücksichtigungen aller Vorgaben des Arbeits- und Gesundheitsschutzes. 
 Alle Provisorien sind zurückzuführen. 
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Beschluss zu TOP  1.4. 
Vorlage-Nr.: 1725-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 424-003 

Betreff: Fortführung der Schulsozialarbeit an Schulen  
Antrag SPD, Grüne 

Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Erste Kreisbeigeordnete Lück berichtet in dem Kontext Jugendsozialarbeit an Schulen über 
Gespräche, die sie an Schulen geführt hat. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Kreistag Darmstadt-Dieburg begrüßt den Gesetzentwurf des Deutschen Bundesrats 
(Bundestagsdrucksache 17/13663) und fordert den Deutschen Bundestag auf, dass die bis 
zum 31.12.2013 befristeten Mittel für die Schulsozialarbeit an Schulen verlängert werden. 

2. Sollte der Bundestag die Fortführung der Finanzierung ablehnen, wird der Kreisausschuss 
beauftragt, die Weiterführung der zusätzlichen vier Stellen für Schulsozialarbeit im 
Wirtschaftsplan 2014 mit eigenen Mitteln zu prüfen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 

SPD                      
Grüne                      

CDU                      
FDP                      

FW-PP                       
Linke                       

Fraktionslos                      
  

Befangen:        
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Beschluss zu TOP  2. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Kenntnisnahmen 

Beschluss:  
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Beschluss zu TOP  2.1. 
Vorlage-Nr.: 1516-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 421-002 

Betreff: Jugendsozialarbeit (Schulsozialarbeit) an Förderschulen 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Erste Kreisbeigeordnete Lück 
 
übergibt den Projektbericht „Jugendsozialarbeit an Förderschulen mit Schwerpunkt Lernen“ im 
Landkreis Darmstadt-Dieburg. 
 
Durch den Einsatz zweckgebundener zugewiesener Mittel aus dem Bildungs- und Teilhabepaket 
nach dem SGB II wurden die Angebote der „Jugendsozialarbeit an Schule“ im Landkreis 
Darmstadt-Dieburg ausgeweitet. 
 
Neben einer Verbesserung der Leistungen im Bereich der SEK-I-Schulen, sowie der Landrat-
Gruber-Schule konnten insbesondere Angebote der Jugendsozialarbeit an den Förderschulen mit 
dem Schwerpunkt Lernen geschaffen werden. 
 
Die dem Einsatz zu Grunde liegende Konzeption wurde gemeinsam mit den jeweiligen 
Schulleitungen erarbeitet und wird kooperativ umgesetzt.  
 
Nach der gegebenen Beschlusslage des Kreistages endet die Zusammenarbeit zwischen dem 
Jugendamt und den genannten Förderschulen mit Ablauf des 31.12.2013. 
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Beschluss zu TOP  2.2. 
Vorlage-Nr.: 1536-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 421-002 

Betreff: Jugendsozialarbeit an Schulen 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Erste Kreisbeigeordnete Lück 
 
übergibt eine Powerpointpräsentation, welche das Arbeitsfeld der im Bereich Jugendsozialarbeit an 
Schulen eingesetzten Fachkräfte des Kreises darstellt. 
 
Die Präsentation wurde für die Sitzung des Kreiselternbeirates am 16.04.2013 erstellt. 
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Beschluss zu TOP  2.3. 
Vorlage-Nr.: 1630-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 229-004 

Betreff: Schulversuch an der Landrat-Gruber-Schule in Dieburg: 
Errichtung einer Schule für Erwachsene (Abendrealschule) mit beruflichem 
Schwerpunkt Sozialpädagogik 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt weitere Erläuterungen.  
 
Herr Stöckmann informiert über positives Feedback der Lehrer an der Landrat-Gruber-Schule in 
Dieburg. 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt  
 

 die Zustimmung des Hessischen Kultusministeriums vom 16.7.2013 zur Errichtung einer 
Schule für Erwachsene (Abendrealschule) mit beruflichem Schwerpunkt Sozialpädagogik 
als Schulversuch an der Landrat-Gruber-Schule ab dem 1.8.2013 bis 31.7.2015, 

 den entsprechenden Antrag der Schule vom 24.6.2013 mit Einverständnis des Schulträgers 
sowie 

 die schulfachliche Stellungnahme des Staatlichen Schulamtes Darmstadt vom 14.3.2013 
 
zur Kenntnis. 
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Beschluss zu TOP  2.4. 
Vorlage-Nr.: 1563-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 424-001 

Betreff: Zentren für schulische Erziehungshilfe 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Erste Kreisbeigeordnete Lück 
 
übergibt den Jahresbericht (Berichtszeitraum 01.08.2010 bis 31.07.2012) der Zentren für schulische 
Erziehungshilfe in Babenhausen und Mühltal 
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Beschluss zu TOP  2.5. 
Vorlage-Nr.: 1646-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 229-006 

Betreff: Umsetzung und Betrieb der Mittelstufenschule an der Otzbergschule ab dem 
Schuljahr 2014/2015 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Fragen werden durch Kreisbeigeordneten Fleischmann beantwortet. 
 
Kreisbeigeordneter Christel Fleischmann gibt die Auswirkungen des Betriebs der 
Mittelstufenschule an der Otzbergschule ab dem Schuljahr 2014/2015 in den Bereichen 
 

 Schülerbeförderung und 
 Gastschulbeiträge 

 
zur Kenntnis. 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
 
 
Schülerbeförderung 
 

Produkt: 1.03.07.01.02 
Investitionsmaßnahme:  

  
Aufwendungen 

Preismodell 
„Gruppenfahrkarten“ 

2013 2014 
5/12-Anteil 

2015 

Sachkonto: 7178000 0,00 EUR 6.750,00 EUR 22.950,00 EUR
Erträge 2013 2014 2015 

Sachkonto:  0,00 EUR 0,00 EUR 0,00 EUR
 
 
Gastschulbeiträge 
 

Produkt: 1.03.06.99.00 
Investitionsmaßnahme:  

  
Aufwendungen 2013 2014 2015 

Sachkonto: 7172100 0,00 EUR 0,00 EUR 7.840,00 €
Erträge 2013 2014 2015 

Sachkonto:  0,00 EUR 0,00 EUR 0,00 EUR
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Beschluss zu TOP  2.6. 
Vorlage-Nr.: 1647-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 429-002 

Betreff: 3. Schulabgangsbefragung im Landkreis Darmstadt-Dieburg 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Frau Erste Kreisbeigeordnete Lück 
 
Übergibt die dritte und letzte Schulabgangsbefragung (Übergang Schule – Beruf) des Landkreises 
Darmstadt-Dieburg. 
 
Der Bericht wurde federführend im Bereich Regionales Übergangsmanagement (RÜM) erstellt. 
 
Erstmals gelang es, regionale Daten zu Meinungen und Verhaltensweisen von Jugendlichen im 
Kontext des Berufsorientierungsprozesses zu erhalten und so differenzierte Aussagen zur Situation 
junger Menschen im Übergangskontext Schule – Beruf zu treffen. 
 
Die Befragung bietet interessante Erkenntnisse für professionelle und ehrenamtliche Akteure aus 
dem Bereich Übergang Schule - Beruf, die es ihnen ermöglichen noch besser auf Wünsche und 
Bedarfe beim Thema Berufsorientierung und -vorbereitung einzugehen. Die Daten wurden in der 
Vergangenheit von unseren Kooperationspartnern genutzt. Und nicht zuletzt sind die Daten auch für 
andere Fachbereiche der Kreisverwaltung von Interesse. 
 
Die repräsentativen Ergebnisse sind unter www.bo-suedhessen.de/da-di einzusehen. 
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Beschluss zu TOP  2.7. 
Vorlage-Nr.: 1684-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 211-001 

Betreff: Schulorganisationsänderung - Rückkehr zur 6-jährigen Organisation des 
Gymnasialzweiges (G9) an der Hessenwaldschule Weiterstadt zum Schuljahr 
2014/15 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Beschluss: 
 
Dem Antrag der Hessenwaldschule in Weiterstadt auf Rückkehr zur 6-jährigen Organisation des 
Gymnasialzweigs (G 9) zum Schuljahr 2014/2015 wird zugestimmt. 
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Beschluss zu TOP  3. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Schulbauprojekte 

Beschluss:  
 
Vorsitzender Griga teilt mit, dass von der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Griesheim eine 
Resolution zu der Carlo-Mierendorff-Schule in Griesheim vorliegt. 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt in diesem Zusammenhang weitere Erläuterungen zum 
Sachstand an der Carlo-Mierendorff-Schule in Griesheim. Er teilt mit, dass für die Carlo-
Mierendorff-Schule schon seit längerer Zeit eine Sanierung in Form eines Fensteraustausches 
angedacht war. Er teilt mit, dass nach Beginn der Arbeiten größere Probleme erkennbar geworden 
sind, die dazu führen, das Sanierungskonzept neu zu überdenken. Kreisbeigeordneter 
Fleischmann erklärt, dass das Da-Di-Werk in einer Vorprüfung die Prüfung eines Neubaus 
vorgenommen hat. Er berichtet, dass nach den Ergebnissen der Vorprüfung nun eine Detailprüfung 
der Optionen Sanierung oder Neubau erfolgt, mit deren Ergebnis Ende des Jahres mit Vorlage der 
Prioritätenliste des Da-Di-Werks zum Schulbau- und Schulsanierungsprogramm zu rechnen ist. 
 
Vorsitzender Griga weist darauf hin, dass die Resolution der Niederschrift des Infrastruktur- und 
Umweltausschusses als Anlage beigefügt ist. 
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Beschluss zu TOP  4. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Gemeinsamer Schulentwicklungsplan 

Beschluss:  
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann berichtet, dass momentan an der Fortschreibung des 
gemeinsamen Schulentwicklungsplanes für die Beruflichen Schulen gearbeitet wird. 
 
Er teilt mit, dass aus diesem Grund die Gespräche bezüglich des gemeinsamen 
Schulentwicklungsplanes zurückgestellt wurden. 
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Beschluss zu TOP  5. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Vorstellung der Schulbauleitlinien 

Beschluss:  
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann stellt die Schulbauleitlinien vor. Die Präsentation ist dieser 
Niederschrift als Anlage 1 beigefügt. 
 
Er erklärt, dass die Schulbauleitlinien in der Kreistagssitzung am 11.11.2013 beschlossen werden 
sollen. 
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Beschluss zu TOP  6. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Mitteilungen und Anfragen 

Beschluss:  
 
Vorsitzender Griga weist darauf hin, dass Herr Bertsch in der nächsten Sitzung des Schul-, 
Kultur- und Sportausschusses am 31.10.2013 den Jahresbericht 2012 der Volkshochschule 
vorstellen wird. 
 
Weiter stellt er das Einvernehmen des Schul-, Kultur- und Sportausschusses fest, zeitnah eine 
gemeinsame Sitzung mit dem Ausschuss für Gleichstellung, Generation und Soziales zu der 
Thematik Betreuende Grundschulen durchzuführen.  
 
Auf Anregung des Abg. Larem (SPD) teil Kreisbeigeordneter Fleischmann mit, in der nächsten 
Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses am 31.10.2013 einen Evaluierungsbericht zu der 
Annahme von Whiteboards an den Schulen vorzulegen. 
 
Auf Nachfrage des Abg. Sehlbach (CDU) zu der Sporthalle in Pfungstadt berichtet 
Kreisbeigeordneter Fleischmann über die Gründe der Verzögerung. 
 
Er teilt mit, dass der Neubau der Naturwissenschaften an der Schule auf der Aue in Münster 
fertiggestellt ist und demnächst die Einweihung erfolgt. 
 
Es liegen keine weiteren Mitteilungen und Anfragen vor. 
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Vorsitzender Griga schließt die Sitzung um 16:48 Uhr. 
 

- - - 
Ende der Niederschrift 

- - - 
 
Darmstadt, den 3. Oktober 2013 
 
 
 
 
Martin Griga Nicole Mally 
Vorsitzender Schriftführerin 


